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　５月20日（火）に土地改良会館において、令和７年度 鳥取県農地・水・環境保全協議会通常総
会が開催されました。
　総会では、最初に松本昭夫会長が「多面的機能支払交付金事業は、平成19年にスタートして18
年経過したところであるが、農業者だけでなく、地域住民と一緒になって農地・農業を守る活動
をして頂いており、本当にうれしく思っています。近年の農業情勢は大変厳しいと言われており、
人口の減少、若い方がなかなか育っていかないというような中で、いかに地域で農業を守ってい
くかが大変重要なところであります。協議会が一緒になってこの取組みを後押ししていくようお
願いします。」と挨拶されました。
　続いて、鳥取県 農林水産部 中島和彦部長から挨拶を頂いた後、２議案について慎重に審議され、
いずれの議案も原案どおり承認されました。
　承認された議案は、次のとおりです。

　　議案第１号　　令和６年度事業報告及び収支決算について
　　議案第２号　　令和７年度補正予算（案）について

　また、令和７年度の新たな取組みとして、活動組織と外部団体又は個人とのマッチングを行う
ため、鳥取県農地・水・環境保全協議会のホームページを最大限に活用することになりました。
多面的機能支払い交付金では、活動組織がパートタイム労働者を募集し、地域の共同活動に参画
することが可能です。その際、人手が欲しい活動組織と求職者をつなげるための出会いの場を本
協議会ホームページで行う予定となっています。

令和７年度 鳥取県農地・水・環境保全協議会通常総会令和７年度 鳥取県農地・水・環境保全協議会通常総会

通常総会の様子

協議会HP

URL:https://www.totiren
gogonet.or.jp/kyogikai/

松本会長の挨拶

鳥取県農地・水・環境保全協議会のホームページ
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ほ場整備に係る別枠予算の確保に関する要望活動ほ場整備に係る別枠予算の確保に関する要望活動
　５月13日（火）、鳥取県土地改良事業団体連合会は、農業構造転換集中対策における土地改良の
一層の推進に必要な別枠予算を確保するため、令和７年度「骨太の方針（経済財政運営と改革の
基本方針）」に位置づけられるよう要望活動を実施しました。

【要望の内容】
　農業構造転換集中対策については、農業の収益力を抜本的に向上させていくため、別枠で兆円
単位の予算を確保し、特に土地改良については、以下の事業について、継続地区の事業促進と新
規地区の前倒し採択のための十分な予算を確保すること。
　（１）スマート農業の導入にも資する農地の大区画化、汎用化、省力化のための農地整備の推進
　（２）中山間地域等の実情に応じたきめ細やかな整備
　（３）老朽化が進む農業水利施設の計画的な更新、緊急的な補強

【現状と課題】
　現在、農業者の高齢化や後継者の不在により、不作付け地や担い手へ貸し付けたい農地が急速
に増加している。しかしながら、これまでほ場整備はされていても区画形状が30a程度の従来の
ままでは、ほ場間の移動や水管理に時間がかかるなど作業の効率が悪く、担い手農業者も大幅な
経営の拡大は困難な状況にある。

【期待される効果】
　別枠の予算が確保されることにより、事業の着手から完了までの期間が短くなり、次世代を担
う農業者へ、さらなる農地の集積・集約が促進され、わが国の食料安全保障につながることが期
待される。
　また、防災・減災対策予算と別枠になることで、農村地域の防災・減災、国土強靭化対策の推
進が期待される。

【提案者】
　鳥取県土地改良事業団体連合会　　会長　松本　昭夫

【提案先】
　内閣総理大臣　石破　茂　　　　経済再生担当大臣　赤澤亮正
　内閣官房副長官　青木一彦　　　参議院農林水産委員会委員長　舞立昇治
　参議院議員　藤井一博　　　　　参議院議員　進藤金日子　　　　参議院議員　宮崎雅夫

【藤井一博 参議院議員】【舞立昇治 参議院農林水産委員会委員長】
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　令和７年度 とっとり水土里の女性会通常総会、第１回研修会を４月22日（火）に東伯地区土地
改良区連合において、会員24名の出席のもと開催しました。
　開会にあたり、とっとり水土里の女性会 檀床和子会長か
ら「みんなで知恵をしぼり、楽しい会にしていきましょう」と
挨拶がありました。
　続いて、来賓の鳥取県土地改良事業団体連合会 松本昭夫
会長、鳥取県 農林水産部 農業振興局 農地・水保全課 足立
誠課長から挨拶を頂きました。
　その後、檀床会長が議長となり議案第１号、２号、３号、
４号が審議され、原案どおり承認されました。
　＜議　事＞
　　議案第１号　令和６年度事業報告及び令和６年度収支決算について
　　議案第２号　規約の一部改正について
　　議案第３号　令和７年度事業計画（案）及び令和７年度収支予算（案）について
　　議案第４号　顧問の委嘱について
　総会終了後、「浦安・上郷シニアダンスチーム、
ゆかいな仲間達」と一緒にチアダンスを踊りました。
　顔ヨガとチアダンスを組み合わせたリズム運動に
なっており、肩を回したり、表情（笑顔）を変えたり
と、椅子に座ったままでも出来るダンスで血流・肩
こりの改善となりました。
　最後に、今後の女性会の活動について意見交換を
行いました。

令和７年度 とっとり水土里の女性会令和７年度 とっとり水土里の女性会
通常総会　第１回研修会通常総会　第１回研修会

　とっとり水土里の女性会は、平成30年度から北栄町の遊休農地にサツマイモを作付けしており、今年
で８年目になります。今年は５月23日（金）に、元ブドウ畑の７アールに2,100本の苗を植え付けしました。
　植え付けた品種は『紅はるか』です。会員同士交流しながら楽しく植え付けを行いました。今年は、数
量が多くなるように、斜めの植え付けとしました。沢山出来たらいいなと期待しています。
　植え付けが終わった後、出雲山展望台付近（湯梨浜町）に移動し、土木施設愛護・環境美化ボランティ
ア活動を行いました。

「とっとり水土里の女性会」が環境保全活動を実施「とっとり水土里の女性会」が環境保全活動を実施

ボランティア活動の様子サツマイモ植え付けの様子

集合写真

意見交換の様子



１．目標年度までに、担い手農地利用集積率が以下の

とおり増加すること。 

採 択 時 目 標 

80％未満 10ポイント以上増加※ 

80～90％未満 ５ポイント増加 

90～95％未満 95％以上 

95～100％未満 シェア増加 

100％ 維持 

※目標集積率60％未満は採択しない。 

２．目標年度までに、高収益作物※の生産額がおおむね

20％以上増加すること。 

※ 高収益作物とは、主食用米と比べて面積当たりの収益性が

高い作物（野菜、花き・花木、果樹など）をいう。 

３．輸出事業計画の認定規程に基づき認定された輸出

事業計画との連携が図られること。 

４．先端的な技術を活用した生産方式との適合が図ら

れること。 

採択要件（１～４のいずれかに該当） 

 

県営事業において、54百万円を６年間（合

計3億24百万円）2.05％、17年償還（うち据

置２年）で借り入れた場合の最終償還まで

の負担額 

償還利子額   69百万円 

△利子助成額   57百万円 

実質利子負担額 12百万円 

利子助成のイメージ 

借入額が多ければ利子が大幅に軽減！ 

助

成

対

象

償還元金 

償還利子相当額の 5/6 

年 度 

 

 

 

採 択 時 目 標 

 80％未満 80％以上 

80～100％未満 シェア増加 

100％ 維持 
※採択時の集積率 80％以上の地区が対象に追加 
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１．地域生産基盤保全強化支援事業 【利子助成】
　国の補助を受けて実施された土地改良事業等※の実施地区において、要件を満たすことが確実
と見込まれる地区に対して、保全強化支援計画に従って、受益者負担金の償還利子相当額の5/6
を限度として助成。
　※担い手育成農地集積事業（公庫の無利子貸付）の対象事業を除く。

２．農地有効利用推進支援事業 【利子助成】
　農地耕作条件改善事業を実施し、担い手への農地利用集積率が８割以上となる地区に対して、
農地利用推進計画に従って利子助成。

 

（１）受益者負担金の償還利子相当額の5/6を限度として助成 〔事業費助成型〕
（２） 農地中間管理機構が農地の出し手（所有者）に対する賃料の一括前払に必要な借入資金に係る

償還利子相当額を助成 〔一括前払助成型〕

　なお、災害時に利用できる災害被災地域土地改良負担金償還助成事業 【利子助成】、 土地改良法
に基づく土地改良事業等に利用できる水田・畑作経営所得安定対策等支援事業 【無利子貸付】も
あります。

　お問い合わせは、鳥取県土地改良事業団体連合会 会員支援課（TEL 0857-38-9500）まで。

農家負担金軽減支援対策事業のご案内農家負担金軽減支援対策事業のご案内
～令和７年度に拡充措置が講じられました～

令和７年度新規
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大阪・関西万博にはみなさん行かれましたか？私は子連れの暑さ
対策バッチリで行ってきました！大屋根リングの存在感は圧倒的

で、海外を感じることはもちろん、科学技術や芸術等、幅広い分野の最新鋭、未
来図に触れることができました！夜もライトアップがきれいで大満足の一日を過
ごせました！😀（福政）

水土里ネットとっとり　計画設計課　技師　猪迫 翔太朗

　皆様初めまして、猪迫翔太朗と申します。本年度より水土里ネットとっと
りに採用となり、配属となった計画設計課で働いています。
　前職は県外の印刷会社でデザイナー＆ディレクターとして社内と社外の仲
介役として間に立ち、業務の円滑化に取り組んでいました。お客様へのヒア
リングや意見のすり合わせ、外注・社内との打ち合わせやスケジュール調節
など、日々臨機応変な対応を求められる仕事で苦労しましたが、多くのこと
を学ばせてもらいました。

　仕事は充実していましたが、次第に地元に戻って地域に貢献したいという思いを持つようにな
り、転職活動を行っていました。その中でこちらの求人を知り、転職をすることにしました。別業
種出身ではありますが、日々経験を重ね、一日でも早く皆様の役
に立てるよう精進してまいります。
　ここからは趣味の話をしたいと思います。
　高校ではラグビー部に所属し、今でも週末に地元のクラブチー
ムでプレーをしたり、高校生の練習の手伝いに参加したりしてい
ます。ポジションはフォワードというスクラム、タックル・ラッ
クなどのボールを奪い合うプレーなど、体を張ることとパワーを
要求されるポジションでプレーをしています。打撲・擦り傷や怪

我等、とても疲れるスポーツですが、試合で活躍できた時や勝利
した時の喜びは何物にも代えがたいものがあります。
　また、スポーツをするだけでなく観るのも好きで、現地にもよ
く足を運んでいます。小中と野球部に所属していたので、特にプ
ロ野球は友人とよく観戦に行っています。特定の球団にこだわっ
て応援するより野球全体を楽しんで観戦しています。
　スポーツ以外だと社会人になってからは料理もするようになり
ました。昼の弁当用や休日の晩御飯のおかずを本や動画・アプリ
を見ながら作っています。今は時間が掛かる、レパートリーが少
ない、味が一定にならない、自分のオリジナルレシピを作れない
などできないことが多いですが、これからもどんどんチャレンジ
して自分で工夫して料理できるように頑張ろうと思います。
　これからも水土里ネットとっとりの一員として頑張ってまいり
ますので、ご指導ご鞭撻のほど、よろしくお願いいたします。

地元のクラブチ－ムでプレ－

ソフトバンクVSロッテ

編集後記

手作りパスタ


